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VERBALE N.   22
SEDUTA DEL  25/05/2022

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale)

L’anno  2022 (duemilaventidue)  il  giorno  25  (venticinque)  del  mese  di  maggio  la
Commissione consiliare Settima  eè  convocata dalla Presidente Donata Bianchi in modalitaè  on
line  secondo  quanto  previsto  dal  dispongo  del  Presidente  del  Consiglio  comunale  prot.
n. 109985 del 31 marzo 2022, alle ore10:30con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni della Presidente;
 Esame ed espressione di parere su Mozione n. 461-2022 ad oggeto “Un aiuto concreto a

Kobane e alla resistenza kurda”. Proponenti Dmitrij Palagi, Antonella Bundu;
 Presentazione della bozza di Delibera per il conferimento del  Giglio d’Oro del Comune di

Firenze a Nadia Murad e alla memoria di Hevrin Khalaf; 
 Approvazione dei verbali delle sedute precedent;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare  7ª eè  presente Catia Pratesi.
Per la diretta streaming eè  presente Maurizio Sestini.

Alle ore 10:30 sono presenti la Presidente Donata Bianchi, la Vicepresidente Antonella Bundu
e il Consigliere Luca Santarelli; alle ore 10:33 eè  presente il Consigliere Mirco Rufilli.

Il Segretario/La Segretaria della Commissione procede all’appello nominale dei/delle Consi-
glieri/Consigliere presenti telematicamente:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Donata Bianchi
Vicepresidente Antonella Bundu
Componente Mirco Rufilli
Componente Luca Santarelli

al termine del quale la Presidente Bianchi apre la seduta alle ore 10:40 essendo presente il
numero legale.

Prende la parola la Presidente Bianchi per ricordare ai Commissari che in questa seduta si
proseguiraè  nell’esame degli elementi all’ordine del giorno della Commissione di due settimane
fa  e  che  verraè  recuperata  la  Commissione  della  scorsa  settimana  con  una  esterna  presso
l’associazione Le Curandaie,  nel quartiere 2,  realtaè  che nel corso degli anni ha sviluppato e
diversificato la sua attivitaè  di promotrice di legami e di iniziative di vita sociale territoriale. In
seguito ci saraè  un’altra seduta esterna presso l’associazione Spazio Costanza, che gestisce uno
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spazio  di  coworking.  Entrambe le  associazioni  sono state  scelte,  in  quanto fanno parte  del
network delle associazioni che sono collegate ad Informadonna.
All’ordine del  giorno della  seduta  odierna vi  eè  l'analisi  di  due atti.  Il  primo,  una mozione
proposta dai consiglieri Bundu e Palagi e il secondo,  una delibera che in parte si collega alle
tematiche di  questa  mozione.  La  delibera,  peroè ,  saraè  esaminata  nel  dettaglio  quando saraè
presentata  ufficialmente  dal  Presidente  del  Consiglio  Comunale.  C’eè  da  ricordare  che  a
febbraio era giaè  stato discusso e condiviso il riconoscimento di un’onorificenza, individuata
nel  Giglio  d’Oro,  a  due  donne,  Nadia  Nurad  e  alla  memoria  di  Hevrin  Khalaf.  La  prima  eè
un'attivista per i diritti umani che fa parte di una minoranza curda, che eè  sopravvissuta a mesi
di  sequestro,  di  riduzione  in  schiavituè  sessuale  da  parte  dei  gruppi  dell'Isis.  Riuscita  a
scappare eè  diventata una delle principali accusatrici delle violenze commesse sulle donne e sui
bambini e le bambine dall’Isis. L’altra eè  stata una attivista importante nell'ambito dei diritti
umani, del dialogo tra le minoranze e dei diritti delle donne e dei bambini. Fu uccisa nel 2019.
Questa onorificenza, che eè  stata istituita molti anni fa e che eè  incardinata nella commissione 7,
adesso potraè  avere un suo esito finale.  

Alle ore 10:45 si collega telematicamente la Consigliera Laura Sparavigna e alle ore 10:46 la
Consigliera Michela Monaco.

La Presidente Bianchi lascia la parola alla Vicepresidente Bundu per illustrare la mozione che
ha come tema la solidarietaè  al popolo curdo. Questo atto riprende tutti gli altri atti che sono
stati votati, quasi sempre all'unanimitaè , sia all'interno della Commissione 7, che all'interno del
Consiglio Comunale. Vi eè  dunque un'attenzione, che risale anche alla precedente legislatura,
per il popolo curdo, chiamato popolo senza pace. Un popolo diviso in degli Stati, cioeè  kurdistan
turco, iracheno, iraniano, siriano. Un un popolo che ha fornito aiuto nella lotta contro l'Isis e
che  continua  ad essere  attaccato  e  bombardato.  I  curdi  sono stimati  essere  35 milioni   e
rappresentano,  dunque,  il  popolo  piuè  numeroso  del  Medio  Oriente.  Nella  loro  lotta,
promuovono  quello  che  eè  un  sistema  di  governo  che  vede  la  societaè  come  una  societaè
egualitaria. C'eè  una forte lotta al patriarcato, una forte lotta a favore della libertaè  della persona
stessa e anche per la sostenibilitaè  ambientale. Nell’atto si richiamano soggetti che sono scesi a
fianco della lotta curda,  per  portare avanti dei valori che sono della cittaè  di Firenze, cittaè  di
pace:  il  partigiano  di  Rifredi,  Lorenzo  Orsetti  e  Edgarda  Marcucci,   La  Vicepresidente  si
appresta a leggere l’atto in cui si chiede un aiuto concreto a Kobane e alla resistenza curda. 

Prende la parola la Presidente Bianchi. Questo atto di fatto eè  anche l'esito di un'iniziativa di
alcuni mesi fa,  ovvero un evento pubblico all'infopoint della stazione,  un incontro con una
esponente  della  rappresentanza  dei  curdi  che  stanno  in  Turchia,  incontrata  anche  col
Presidente  del  Consiglio  Comunale  e  con  l'Assessore  Alessandro  Martini,  proprio  per
continuare a sollecitare iniziative di solidarietaè  per la popolazione curda e per  la cittaè  di
Kobane. Inoltre, la Presidente si dichiara molto colpita dal viaggio fatto da Papa Francesco nel
Kurdistan  iracheno  lo  scorso  anno  e  dalla  sua  posizione  molto  ferma  a  fianco  dei  curdi,
popolazione multireligiosa. E questo per la Presidente, va letto come un segnale molto potente
in ordine all'attenzione che deve essere data a quella parte del mondo. 



La Presidente Bianchi  ha chiesto e condiviso con la  Vicepresidente Bundu delle modifiche
all’atto. La prima modifica eè  volta a sottolineare con maggior attenzione,  nel titolo,  non solo il
tema di una solidarietaè  con la resistenza curda,  ma con la popolazione curda.  A ricordare,
appunto, la disponibilitaè  espressa non tanto a parole, ma quanto proprio nel concreto da parte
del Sindaco, in occasione dell’evento del 2015, da lui promosso in relazione anche ai patti di
amicizia e di solidarietaè . E’ stato preso atto che, in questo momento, sulla popolazione curda
in realtaè  non si scatena solo una controffensiva turca, ma anche di altre realtaè  del territorio.
Papa Bergoglio questo lo l'aveva colto: in realtaè  questa popolazione eè  al centro di uno scontro
dove si gioca il controllo di un'area in cui sono tanti gli attori che bombardano i villaggi curdi e
le cittaè  curde. L’altra modifica eè  quella di invitare il  Sindaco e la Giunta ha promuovere un
progetto con le municipalitaè  di Kobane e non a identificare l’impegno con risorse proprie,
percheé  potrebbe anche esservi  un progetto che si realizza grazie alla capacitaè  di mobilitare
dei donatori, come eè  giaè  avvenuto in passato, o comunque potrebbero esservi delle risorse
non strettamente legate a quelle proprie del Comune di Firenze, che nei fatti,  in relazione
anche alla cooperazione decentrata, ha comunque sempre meno risorse a disposizione. 

La Vicepresidente Bundu accetta le modifiche illustrate dalla Presidente Bianchi e si confronta
con lei sulla questione delle risorse economiche del Comune per promuovere la municipalitaè
di Kobane.

La presidente Bianchi ritiene che sia importante anche a promuovere un nuovo incontro con
rappresentanti della municipalitaè  di Kobane, per capire e avere un aggiornamento di cioè  di cui
hanno bisogno, percheé  si potrebbe rilevare che, al di laè  dell'impegno del 2015, peroè  ci siano
anche  altri  bisogni,  che  possano  trovare  delle  risposte  piuè  rapide,  che  non  passino
necessariamente  attraverso  le  immediate  risorse  economiche  del  Comune  di  Firenze.
Quest’ultimo, di fatto,  svolgerebbe una funzione di mediatore. Si pensi a progetti di ospitalitaè
sanitaria, attraverso alcuni ospedali del territorio, come l'ospedale Mayer, che eè  attivissimo su
questo fronte. Tra l’altro vi eè  una ripresa  della cooperazione decentrata a livello regionale, che
ha riavviato alcuni tavoli, che erano silenti da tempo sul fronte dei progetti di cooperazione,
che spesso non hanno neanche enormi valori economici, peroè  si tratta di aspetti che servono
nel  concreto  ad es.  macchinari,  pozzi,  strumentazione.  La  Presidente  Bianchi  sottolinea  la
necessitaè  di  una riapertura del confronto con la comunitaè  di Kobane, per comprendere i loro
bisogni attuali, quindi si confronta con la Vicepresidente Bundu e apporta all’atto la modifica
a promuovere un progetto con la comunità di Kobane con la quale riavviare i rapporti bilaterali.

Si  prenota  il  Consigliere  Santarelli  che  chiede di  verbalizzare  le  ragioni  del  suo non voto,
dovute  a  una  non  conoscenza  del  percorso  impegnativo  che  contiene  l’atto  e  che  dovraè
studiare insieme al suo gruppo.  Si riserva di votarlo favorevolmente in Consiglio. 

Si procede all’espressione di parere sulla Mozione n. 461-2022 ad oggetto “Un aiuto concreto a
Kobane e alla resistenza kurda”. Proponenti: Dmitrij Palagi, Antonella Bundu, che ha prodotto
il seguente esito:

parere favorevole con emendamenti accolti dal proponente.



Presenti: 6
Voti favorevoli: 4 (Donata Bianchi: Antonella Bundu; Mirco Rufilli; Laura Sparavigna)

Astenuti: ….. 
Contrari: ….
Non voto : 2 (Michela Monaco; Luca Santarelli)

La Presidente Bianchi chiede alla proponente di sottoscrivere l’atto.

La  Vicepresidente  Bundu,  in  riferimento  alla  dichiarazione  di  non  voto  del  Consigliere
Santarelli, chiede che sia messo a verbale che gli atti vengono caricati  48 ore prima e allora si
conosce qual eè  l'ordine dei lavori. In particolare poi, questo atto richiama degli atti dal 2015,
atti che sono stati votati nella scorsa e in questa consigliatura. I cambiamenti apportati all’atto
ad.es impegna con  invita  non hanno stravolto l’atto, che richiama tra l’altro altri atti votati
dalla maggioranza. Quindi non si puoè  affermare che si vota un atto che non si conosce.

La  Presidente  Bianchi  alla  fine  della  votazione  coglie  l’occasione  per  comunicare  che  la
comunitaè  peruviana di Firenze organizzeraè  dal 6 al 10 luglio un Festival. 

La Presidente Bianchi prosegue mettendo in votazione il verbale della seduta del 13.04.2022.
Non essendoci richieste di integrazioni e/o modificazioni il verbale viene approvato.

La Presidente Bianchi dichiara chiusa la seduta alle ore 11:19

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Donata Bianchi
Vicepresidente Antonella Bundu
Componente Michela Monaco
Componente Mirco Rufilli
Componente Luca Santarelli
Componente Laura Sparavigna

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del …………………….

   
   La Segretaria                                                                                                  La Presidente
    Catia Pratesi                                                                                                 Donata Bianchi
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